

**朝陽科技大學**  
**107學年度第2學期教學大綱**

當期課號	7370	中文科名	社會工作倫理專題
授課教師	施麗紅	開課單位	社會工作系
學分數	3	修課時數	3
		開課班級	日間部碩士班2年級 A班
修習別	專業選修		
類別	一般課程		

**本課程培養學生下列知識：**

本課程將涵蓋社會工作倫理與價值之歷史與演進、倫理之理論、實務之專業標準、法令之要求、對專業行為在倫理議題上之自我覺察、以及倫理決策過程之檢驗。課程期待能協助學生，在對於實務工作所面臨之倫理議題及倫理兩難上，發展較好的理解與處理能力。

- 1.使學生能對社會工作專業倫理與價值之歷史及演進有更多的理解
- 2.使學生能發展出得以應用於社會工作實務中之倫理概念及相關理論之技巧
- 3.使學生能增加對其自身之覺察能力，以及對個人價值與專業行為間交互作用之覺察能力
- 4.使能學生能透過使用批判思考技巧，增加理解倫理議題、應用倫理決策架構之能力

Course content includes the history and evolution of values and ethics in social work, ethics theories, professional standards of practice, legal requirements, self-awareness about ethical professional behavior, and an examination of ethical decision-making processes. The overall purpose of this course is to encourage and help participants develop a better understanding of and manage the ethical issues and dilemmas they encounter in practice. The goals are: 1. To enable participants to increase their appreciation and understanding of the history and evolution of values and ethics in the social work profession 2. To enable participants to develop skills in applying relevant ethics concepts and theories of ethics to social work practice 3. To provide opportunities for participants to increase self-awareness and develop an awareness of the interplay of personal values and professional behavior 4. To enable participants to increase their ability to recognize ethical issues and to apply ethical decision-making frameworks and protocols through enhanced use of critical thinking skills

**每週授課主題**

- 第01週：課程簡介
- 第02週：文獻選讀一
- 第03週：文獻選讀二
- 第04週：文獻選讀三
- 第05週：文獻選讀四
- 第06週：文獻選讀五
- 第07週：影片賞析
- 第08週：案例討論一
- 第09週：案例討論二
- 第10週：案例討論三
- 第11週：案例討論四
- 第12週：案例討論五
- 第13週：專題報告一
- 第14週：專題報告二
- 第15週：專題報告三
- 第16週：專題報告四
- 第17週：專題報告五
- 第18週：綜合討論

**成績及評量方式**

- 價值分析與案例報告：30%
- 期末報告：50%
- 出席專題講演與心得報告：20%

**證照、國家考試及競賽關係**

本課程無證照、國家考試及競賽資料。

**主要教材**

- 1.社會工作專業價值與倫理概論（第二版）曾華源、胡慧葵、李仰慈、郭世豐合著（2011）台北：洪葉(教科書)

**參考資料**

本課程無參考資料!

## 建議先修課程

1.曾經在實務機構實習或相關工作經驗

## 教師資料

教師網頁：<http://www.cyut.edu.tw/~satte1607/>

E-Mail：[satte1607@cyut.edu.tw](mailto:satte1607@cyut.edu.tw)

Office Hour：

星期一,第3~4節,地點:L-728;

星期四,第5~6節,地點:L-728;

分機:7841

[\[關閉\]](#) [\[列印\]](#)

尊重智慧財產權，請勿不法影印。